

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVII.—Número 6.268

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.

PALMA DE MALLORCA, SABADO 18 DE MARZO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

Nueva carretera

Uno de estos días dimos cuenta a nuestros lectores de la llegada a esta capital de una comisión de vecinos de Andragó y de Estalenchs para solicitar el concurso de la Excm. Diputación Provincial para construir una carretera destinada a unir directamente las dos poblaciones antes nombradas, y de la favorable acogida que les había dispensado el Presidente de la corporación ofreciendo proponer el asunto a la Comisión Permanente y manifestando a los comisionados que creía podrían contar con que se les facilitaría una cantidad que no bajaría de dos mil pesetas.

Los habitantes de la comarca que en primer lugar habría de resultar favorecida con la construcción de la carretera de que se trata, se hallan dispuestos a hacer un sacrificio para contribuir en una gran proporción a los gastos que la construcción de aquella ocasiona.

Si se tratara de la construcción de una simple carretera, nos consideraríamos dispuestos de encarecer los beneficios que la obra puede reportar a los pueblos, que directamente ha de enlazar y a los demás de la isla, fomentando su riqueza, al facilitarles los medios de extraer los productos de sus campos y de su industria; pues nadie pone ya en duda estos beneficios.

Pero además de estos beneficios, la carretera de que se trata, reportará otros que no les ceden ni por su importancia ni por el número de personas a quienes han de alcanzar.

Los pocos que conocen bien la parte de la costa septentrional de nuestra isla comprendida entre Bañalbuñar y Andragó, convienen en que no es menos bella ni ofrece menos atractivos al que viaja por placer en busca de impresiones agradables, que la otra tan celebrada por propios y extraños, que corre entre el puerto de los nombrados pueblos y el de Capdepera por Deyá, Sóller y Pollença. Sin embargo, la primera de las regiones mencionadas es muy poco visitada y ni siquiera figura como ruta recomendable a los turistas, por la sencilla razón de que los medios de comunicación de que puede disponerse, hacen el trayecto penoso y exigen mucho tiempo principalmente porque falta el tramo, de carretera de que se trata. Construida ésta, en muy poco tiempo y con toda comodidad podría el viajero salir de Palma por la carretera de Esporlas y regresar por la de Andragó; habiendo recorrido un trayecto lleno de encantadores puntos de vista.

Para nosotros no cabe duda de que realizada esta mejora, serían muchas las expediciones de turistas, (hablamos de los turistas que vienen para contemplar nuestra campiña; no de los que se limitan a invertir un par de horas en recorrer algunas calles de esta capital fijando su atención en las fachadas y mostradores que encuentran al paso) que no abandonarían la isla sino después de haber realizado la expedición a Andragó.

Las ventajas que la multiplicación y perfeccionamiento de las vías de comunicación proporcionan al país en lo que hace referencia al fomento del turismo, no son reconocidas por todos con la misma facilidad con que se reconocen las que le prestan relacionadas con el fomento de la agricultura, la industria y el comercio. Sin embargo, no son aquellas menos positivas; y de ello no deberían dudar nuestros paisanos que han tenido ocasión de poderlas apreciar prácticamente, desde que de algunos años a esta parte, habiéndose facilitado los medios de comunicación y alojamiento, y habiéndose dado a conocer en el continente los atractivos que esta isla ofrece a los viajeros, se inició afortunadamente, y aumenta de cada año la afluencia de los mismos. Desde entonces florecen muchas industrias que antes llevaban vida desmedrada y hallan en ellas ocupación bien retribuida muchas personas que antes con dificultad podían atender al sustento de sus familias.

Como uno de los muchos ejemplos que en prueba de lo que decimos podríamos citar, recordaremos, el espectáculo que todos nuestros concudados pudieron presenciar anteaer.

Una numerosísima expedición de turistas tuvo ocupados durante una buena parte del día todos los carruajes de alquiler disponibles; en los hoteles y en las fondas y restaurantes se despaacharon muchas raciones; y en muchas tiendas se vendieron objetos útiles o curiosos.

No es indiscutible que del movimiento que la citada expedición prestó a Palma sólo por un día no completo resultaron beneficiadas muchísimas familias?

Es de esperar que la Comisión Perma-

nente de la Diputación Provincial, convencida de que la mejora de que se trata no sólo ha de beneficiar a dos poblaciones de la provincia, sino a toda ella, contribuirá, sin reparar en sacrificios, a su pronta realización.

Por otra parte no sería pecar de excesivamente optimistas esperar que el Estado en quien por las razones que brevemente hemos expuesto, hemos de suponer interés en fomentar esa fuente de la riqueza nacional, llamada atracción del forastero, no negará su auxilio a la obra que nos ocupa.

ARTE Y ARTISTAS

Los frescos de Sodoma recientemente descubiertos

Según la tradición, existían escondidas debajo de una densa capa de pintura, frescos de Sodoma, el famoso pintor italiano (su verdadero nombre Giovanni Razz, muerto en el año 1549 en Siena), en la iglesia de un convento de Subiaco, cerca de Roma, fundado por San Francisco de Asís.

El superintendente de los Museos de Italia, profesor Cantalamessa, que hace pocos años visitó Subiaco, encargó al pintor Bartolucci la tarea de poner al descubierto dichos frescos.

Actualmente los trabajos se hallan lo suficientemente adelantados para que pueda determinarse con toda seguridad que realmente se trata de una obra de Sodoma.

Empieza la serie el fresco representativo de «El nacimiento de San Juan Bautista». Santa Isabel se halla acostada en la cama con baldaguino; una mujer le ofrece de beber y una negra está ocupada en preparar los pañales. En el fondo, por la puerta abierta, se ve un paisaje. No faltan las singularidades del estilo del autor, como por ejemplo, un perro que degüela a una gallina.

La otra composición representa «Los esposales de la Virgen». Por un capricho del artista, no es el gran sacerdote quien efectúa la ceremonia matrimonial, sino el Papa, sentado en su trono pontifical. Tanto aquí hace falta el perro, sentado a los pies de San José. Entre los acompañantes se encuentra una joven vestida con el traje que aún se usa en Subiaco.

Los otros frescos no están del todo descubiertos. Sumamente característico se presenta el zócalo en el cual aparece simulado un bajo relieve, donde se mezclan locamente episodios bíblicos con otros de la historia romana, faunos y ninfas. Los frescos están rodeados de guirnaldas de ángeles con alas de murciélago.

El himno Inglés

El himno nacional inglés «God save the King», fué compuesto con ocasión de haber escapado ileso el rey Jacobo I de una conjuración contra su vida. El autor de los versos se llamaba John Bull, hombre de que aun hoy día se glorian los ingleses.

Atribución rectificada

El escritor de arte M. Salomón Reinach ha propuesto el cambio de atribución de un retrato que en el Museo del Louvre figura en la sección de primitivos indigenas como obra de pintor francés del siglo XV.

El retrato de referencia, que es al que se da el nombre de «El hombre del vaso de vino», tiene, según M. Reinach, grandes analogías con una serie de cuadros del palacio arzobispal de Lisboa, los cuales sábase que son originales del pintor portugués Nuvo Gonçalves, que trabajó para Alfonso V, después del año 1450.

El retrato del Louvre guarda no pocas semejanzas con la escuela de Juan van Eyck, pero, dice M. Reinach, no hay que echar en olvido que el pintor flamenco pasó un año en Portugal, de 1438 a 1429, y seguramente influyó en la manera de Gonçalves.

Don Tomás.

Otro viaje fantástico de D. Jaime

Madrid, 16.—Al corresponsal de «A B C» en Valencia le anunciaron ayer por la noche llegaría en automóvil, por la carretera de Madrid, don Jaime de Borbón, con objeto de asistir a los últimos preparativos de la salida de un periódico carlista.

El corresponsal no pudo comprobar la noticia; pero sí averiguó que por la citada carretera había entrado un automóvil cubierto de polvo, como si viniera de un largo viaje, y que el palco del Circolo Tradicionalista estaba adornado con plantas y flores, y la escalera alfombrada, como si aguardase la visita de algún importante personaje.

También oyó decir que en el huerto que posee el jefe provincial del partido, señor Simó, se iba a celebrar un banquete, y que a última hora se desistió de él, sustituyéndolo con un almuerzo en el Hotel de Roma.

Hasta ahora don Jaime no aparece por ninguna parte, ni siquiera filtrándose, como el Comendador, por las paredes del Hotel de Roma.

En cambio el corresponsal asegura haber visto una carta de su secretario, señor Samaniego, anunciando que don Jaime saldría anteaer de Londres para París.

De donde resulta que, si don Jaime estuvo ayer en Valencia, no pudo hacer su entrada en el automóvil misterioso, sino en algún aeroplano mucho más misterioso todavía, puesto que nadie lo ve.

La Marina de Inglaterra

Londres, 17.—En la Cámara de los Comunes ha continuado la discusión del presupuesto de Marina, exponiendo Mr. Makenna la política del Almirantazgo sosteniendo que la cantidad del presupuesto tiende a mantener la supremacía naval de la Gran Bretaña, que a este precio quiere garantizar la seguridad de sus posesiones.

Mr. Balfour declara que en 1914 Inglaterra se encontrará en un período crítico, porque la totalidad de sus fuerzas navales no será superior a las de la triplice.

Pregunta en qué cláusula del tratado de arbitraje ilimitado con los Estados Unidos se pone trabas al desarrollo del presupuesto naval de la Gran Bretaña, cuyo incremento responde a la situación europea; y lamenta que el presupuesto no contenga capítulo alguno destinado a la defensa de las extensas líneas de comunicación comercial con las cinco partes del mundo.

Mr. Makenna dice que la cifra de 1.110 millones de francos representa la totalidad de los gastos navales y que no se trata de aumentarlos, pues con esto se llegará probablemente a batir el «record» en los gastos de la marina, creyendo que se cubrirán con los ingresos del actual presupuesto.

Entra luego el ministro en pormenores acerca del coste de las construcciones que van a emprenderse, declarando que en la primavera de 1914 Inglaterra tendrá 30 «Dreadnoughts» acorazados o cruceros, contándose con 48 unidades de tipo anterior al mencionado, de los que este año se desarmarán siete y se irá haciendo lo mismo con los restantes a medida que los nuevos «Dreadnoughts» vayan quedando terminados.

La Federación Británica

Londres, 17.—Ciento treinta y ocho diputados liberales, conservadores, laboristas e irlandeses han celebrado una reunión para organizar, ante de la conferencia imperial, una vigorosa campaña en favor de la creación de una Confederación de los Estados británicos autónomos, sin espíritu alguno de partido.

A LA INGLESA

MISTER CURTIS

UN PARAGUAS DECORATIVO

Mr. Curtis es un puritano. Lleva siempre un traje negro, brillante por el uso, y un paraguas. Sin este paraguas, Mister Curtis no sería completamente un puritano. En el ojal de la solapa, mi buen amigo ostenta un trozo de cinta azul, que es como una muestra del paraiso.

Por qué anda tan despacio y tan sigilosamente Mr. Curtis? Pues porque Mister Curtis es un puritano. Un puritano vive para el cielo, y sus pasos apenas si dejan huella en la tierra.

A las ocho de la mañana Mr. Curtis ha presidido una reunión de bebedores de agua. Los bebedores de agua son casi tan numerosos en Inglaterra como los borrachos. Cada uno de ellos se ha comprometido por escrito a no beber nunca vino, cerveza, whisky ni nada más que agua y limonada. ¡Buen provecho! Hace tiempo un bebedor de agua se fué a hacer propaganda a Auld-Reckie por cuenta de la Sociedad de templa evangélica de Edimburgo. Estuvo allí cuatro semanas, y la Sociedad tuvo que pagarle una cuenta de hotel que ascendía a 52 libras, cerca de 1.500 pesetas. ¡Si hubiera sido en Colombia! Yo no sabía que fuese tan cara el agua de Auld-Reckie.

Después de presidir su reunión de bebedores de agua, Mr. Curtis ha asistido a una asamblea de una Sociedad protectora de niños. Luego estuvo en otra Sociedad protectora de las mujeres. A las dos de la tarde se fué a un Tea-and-Bread-and-Butter Meeting religioso, (una reunión religiosa, con té y pan y manteca). A las tres reunión protectora de ancianos. De cuatro y media a seis, cánticos evangélicos. A las seis y media, Mr. Curtis entró en una capilla y comenzó sus oraciones. Se sacó de la cabeza su gran sombrero redondo, de anchas alas, metió dentro las manos puestas y comenzó a rezar. «Los ingleses de la baja iglesia y de las sectas disidentes—dice un escritor francés—suelen hacer sus oraciones dentro de los sombreros.»

Yo me encontré con Mr. Curtis en el momento en que él salía de la capilla.

—¿Qué tal?

—Regular. Yo me atrevo a esperar—me dijo luego—que usted se encuentra también regularmente.

—Yo me encuentro completamente bien, Mr. Curtis.

—Nadie se encuentra completamente bien en este mundo de dolores. Como yo sé que Mister Curtis no bebe más que agua, le digo si quiere tomar algo.

—No. Jamás. Sacuda usted las manos conmigo.

—Y Mr. Curtis se va poco a poco, con sus paraguas debajo del brazo. Este es Mister Curtis. Un puritano es un hombre como Mister Curtis.

Julio Camba.

De regreso de viaje.

—¿Ha estado usted en Florencia, señor?

—No lo sé. Cuando voy de viaje con mi marido es él quien toma los billetes.

Los proyectos de Hacienda

Madrid.—El Sr. Cobián ha desmentido categóricamente que el Gobierno retire el proyecto de ley del Banco.

Lo que hay es que ahora la comisión recoge en su dictamen algunas de las observaciones que se han hecho en la información pública y que mañana admitirá algunas enmiendas que le serán presentadas.

Como algún periódico supone que la suspensión del debate sobre el proyecto de administración y contabilidad obedezca a otras causas que para darme descanso, le pedido al presidente del Congreso que continúe esta tarde la discusión.

Luego seguirán los proyectos de Fomento que el Gobierno considera cada día de más importancia y de mayor urgencia.

Este proyecto de Administración creo que quedará despachado en seguida por el Congreso.

El de Deuda, aprobado por el Congreso no creo que sea apenas discutido por el Senado.

Verdad es que eso ha pasado con casi todos los proyectos que he presentado, pues después de haberse anunciado que serían combatidos unos y otros van siendo aprobados por las Cortes.

El Sr. Cobián se muestra muy satisfecho de la marcha de la recaudación del Tesoro.

En aduana es de 2.000.000 el aumento en la pasada quincena, respecto a la de igual fecha del año anterior.

Quizás se diga que a ese resultado es ajena la labor del ministro, pero yo sólo diré que he ordenado varias visitas de inspección y he hecho algunas censurias que han dado un resultado que a mí me satisface mucho.

CONFERENCIA

Madrid, 17.—Los señores Canalejas y conde de Romanones conferenciaron coincidiendo en que como ya no será discutido el proyecto de contabilidad, por haberse suprimido la parte que motivó recelos, terminase esta tarde la discusión y comenzase la de los proyectos de Fomento, que continuarán en días sucesivos.

EN EL ESPAÑOL

“LOS OJOS VERDES”

BENEFICIO DE MORANO

La simpatía que el público madrileño siente por Francisco Morano se evidenció, una vez más, con motivo del beneficio del notabilísimo actor. En el teatro Español no hubo una sola localidad vacía, y en el cuarto del beneficiado abundaron los regalos.

En su última capaña ha demostrado Morano verdadera maestría en el difícil arte de la declamación, interpretando tan diversos caracteres como el Pedro Crespo de *El alcalde de Zalamea*, el rústico Tenorio de *Señor ama y el Gabriel de Espinosa de Traidor, infonso y mártir*.

En cada uno de estos personajes ha sabido vencer una de las mayores dificultades, quizás la mayor de todas, que ofrece al artista la representación escénica: el cambio de personalidad.

Para merecer el nombre de gran actor, no basta decir bien un papel, ni expresar con el gesto y el ademán los diversos estados del alma: es menester, además, que el artista sepa apropiarse el alma del personaje de tal modo, que el hombre fingido borre y haga olvidar al hombre verdadero. A esto aspira Morano en su labor artística, y esto es lo que consigue de modo tan perfecto que el público lo que justifica sus triunfos y su fama.

Constituyeron el programa de su beneficio el drama, ya un tanto marchito, de don José Echegaray, *De mala raza*; el estreno de *Los ojos verdes*, y el sainete *Sangre gorda*. En el fatigoso drama del señor Echegaray se hizo aplaudir varias veces el beneficiado, y fué objeto de una verdadera ovación interpretando el papel de loco en el sombrío episodio dramático de don Tristán Larios.

Pertenece esta obra al género espeluznante y atormentador. Mas por esto mismo se presta a que un buen actor exprese afectos violentos y contra dictorios, y nos sacuda los nervios y nos ponga el corazón en un puño.

El autor de *Los ojos verdes* y su magistral intérprete fueron muy aplaudidos.

Con la representación de *Sangre gorda* terminó la función cuando ya cantaban los gallos; esto es, cerca de las dos de la madrugada. Al público, sin embargo, no le pareció largo el espectáculo.

Secundaron en su labor al señor Morano, Matilde Moreno, Isabel Luna, Consuelo Baldillo, y los señores Ruiz Tatay y Sepúlveda. Todos realizaron muy meritos trabajos.

La escuadra española

Barcelona, 17.—Continúan las fiestas en honor de los tripulantes de la escuadra española. Anoche se celebró una velada en el «Círculo Artístico» con asistencia de las autoridades y numerosa y distinguida concurrencia.

Esta noche en el teatro Romea se celebrará una función de gala organizada por la Juventud conservadora.

El itinerario proyectado para seguir la escuadra, a su vuelta de Rosas, es el siguiente:

De Barcelona se dirigirá a las islas Baleares, desde donde, junto con la segunda división, hará rumbo hacia las costas del norte de Africa, algunos de

cuyos puertos es fácil que sean visitados. Recorrido el Mediterráneo, se dirigirá a la Gran Canaria, para retroceder en dirección al Norte.

También es probable que, en el caso de que S. M. el Rey venga por el mes de mayo a esta capital, vuelva la escuadra a Barcelona.

CUENTOS DEL SABADO

UN PUÑADO DE ORO

Seis noches lleva el guitarrero acompañando a los quintos: de día en el trabajo, de noche, en la ronda. No sé cómo canta.

Su jornal le pagan: ¿no habían de pagarle si es pobre y está hambriento y desnudo desde que nació?

—[Otra copla, Carrillo! ¿Eh, se duermen los dedos? ¡Mal haya el dinero, que a unos les sobra y a otros nos falta!... Por faltarnos nos vamos allá, donde manden, donde quieran otros, a pasar amargores, y quizá a dejar la pelleja tan lejos, tan lejos...]

—Dios no lo quedará.

—Los pobres nos vamos; los otros se puedan... ¡Ay de! que tiene que amasar el pan con sus brazos! ¿Por qué será esto?

—Porque Dios «quedará». ¿Pensais que el dinero se hace para nosotros? Nos asusta el verlo; nos quemaa las manos y el alma como un ascua de leña encima... No es para nosotros, no.

—¿Tú lo has tenido?

—Una vez lo tuve, y metidas las manos en oro me sentí quemarme.

—Eso fué en sueños.

—Más despierto estaba que ahora.

—¿Hará mucho tiempo?

—Un zagal era yo todavía. Fué una mañana que íbamos por juncia; mi padre, montado en la burra; yo detrás llevando el hocino. Medio pan llevábamos por junto. ¡Cómo verdeaban los trigales, cómo oían los haberes, más blancos que los paños de lino que hay en la iglesia! Una alondra pasó cantando en lo alto, y mi padre dijo: «Esa ya comió». En el apartadero del camino que va al Pontanal, vi mo un saquillo en el suelo.

—¿Qué será eso? ¿Cógelo. ¿Pesa? Si pesa, es dinero.

—Pues dinero es.—Abrílo y revolví sus entrañas.—Es oro padre.

—¿Oro? Pues déjalo estar. No te quemes, muchacho.

—¿Y habremos de ir por juncia?

—¿Qué hemos de ir! Ni por juncia ni a casa. Hay que aguardar aquí al que perdido ese dinero. Pudiera haber hecho la vida, si es para pago... Si es memorioso, poco tardará; si lleva fanfarria en los sesos, buscará más tarde y tendrá más ahinco. Deja el saquillo y amarra la burra donde hay hierba fresca, al pie del vallado.

—Lo que usted quiera, padre. ¿No es nuestro el dinero? ¿El hallazgo no es nuestro?

—En yacija honrada nacimos, más pobre que un pajar. Fuera del hambre y del frío, ¿has visto otras cosas que duelan y quiten el sueño?

—¿Hay otras cosas, padre?

—Muchas. Y las trae el dinero que a otros se quita, que con la sangre de otros se junta.

—¿Así no lo quiero.

—Haces bien; que es en nosotros escándalo y fuego que quemaa. Hay que ser pavidos y saber apeparse a la tierra que no es de nosotros...

—Pasaba la gente a su labor.—¿Qué hacéis, haraganes? ¿No íbais por juncia? ¡Vaya un par de mostrencos para ir a jornal!

—No rechistes, querido; déjalos que digan; que Dios sabe lo que hacemos.

—¿Tienes hambre? Cómete el medio pan que para tí lo truje.

¡Iba el sol muy alto; tres veces mudó de sitio la burra, que repelaba el vallado. En los sembrados cantaban las escardadoras, y yo veía entre las mieses el colorín de sus zagalejos. En parejas negras pasaban los cuerpos en lo alto del aire.

—¿No viene ese hombre?

—Cuando eche de menos lo que perdido, se quedará sin pulsos.—Mira allá abajo; ¿no ves?

—Un poco de polvo.

—Ese hombre es. Viene al galope, y sin pararse, todo lo registra.

Llegó hasta nosotros; traía la cara más blanca que un cirio de cera; el caballo venía lleno de una espuma sucia y traía los ijares sañados como un pedazo de carne que quieren asar. Con el chorro de aliento me mojó la cara.

—Buen hombre—dijo,—¿estáis aquí hace mucho tiempo?

—Desde esta mañana al salir el sol.

—Por Dios y mi vida, ¿no habéis hallado algo en el camino?

—Sí que hallé una cosa; ¿qué señas tiene?

—Un saquillo de tela de cáñamo con una cruz negra, pintada.

—¿Y qué lleva dentro?

—Monedas de oro, y en un papel una cuenta.

—Esto. Tómelo, buen hombre, y de provecho sirva.

—No es miyo, es del amo, y con este saquito se me cayeron la vida y el ánimo, si no doy con gentes tan honradas como vosotros. Pensé ir a la cárcel y que allí se me pudrieran los huesos... ¿Qué os daría si soy otro pobre?

—Si lleva usted pan, es bastante, porque mi padre no ha comido.

—Pan llevo y además otras cosas.

—¡A la paz de Dios!

—¿Que Dios os ampare, según sois de buenos!

—Vámonos nosotros, hijo. Hay un día por delante. Comida y descanso llevamos, y alegría por dentro.

Y nos fuimos por el Fontanal a secar juncia; mi padre montado en la burra; yo detrás, el evendo el hocino.

José Nogales.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

17 marzo, (6 t.)

Vaticinios de «La Publicidad»

El diario «La Publicidad» dice que en verano de 1912 subirá Maura al Poder entrando con un gabinete catalán.

Hace una serie de vaticinios que a la opinión sensata han parecido solo fantasías del diputado republicano señor Junoy.

«La mayor parte de los conservadores ignoran los planes del señor Maura. Algunos desconfían su retirada; es porque la desean, porque les conviene.

Para éstos, «pocos en número» la desaparición de la escena pública del señor Maura, es como una especie de salto del tapón de sus ambiciones embotelladas.

La mayoría de los conservadores militantes, no se preocupan de lo que el jefe piense o haga; lo que hiciera bien hecho estará; Maura les ahorra el trabajo hasta de pensar.

Son pocos los que saben que el señor Maura, «pase lo que pase», no se retirará de la política; desoyendo consejos y ruegos de emocionante ternura, el señor Maura se prepara con tiempo a sentarse sonriente en la cabecera del banco azul donde se irguió su señorial figura, entre estruendosas aclamaciones de los suyos, que si no le aman, le creen.

Los conservadores consideran fracasado con estrépito al partido liberal.

El señor Canalejas caerá en otoño con las primeras hojas que los primeros fríos secarán.

Con Weyler ó Romanones con Montero, seguramente con el propio Canalejas apuntalado, la situación liberal irá tirando hasta mediados de 1912, y en verano, volverá el señor Maura a empujar personalmente las riendas del Gobierno.

Entonces se verán,—según las fantasías conservadoras,—cosas inesperadas, grandes sorpresas en la cuestión de personas y extraordinarias sorpresas en la cuestión de programa.

Cierva y un catalán ó dos catalanes, serán la base de la reconstitución orgánica del partido conservador que se inclinará a las soluciones regionalistas.

«Persecuciones, venganzas, represión?... ¿Qué tontería!

Reformas, mejoramientos en el orden social, muchas cosas nuevas, que los liberales debían haber hecho, y han relegado al olvido.

Se reanudaré el problema catalán, reproductándose el proyecto de ley de Administración local, con una variante interesantísima, la representación proporcional.

Se establecerá el impuesto progresivo sobre la renta.»

El servicio militar será mixto, forzoso y voluntario.

Se trazarán las vías generales de una fecunda política de expansión comercial.

A Cataluña se le reconocerá su personalidad histórica, y a la ciudad de Barcelona, se le ofrecerán el régimen de admisiones temporales, la zona neutral, el puerto franco y además los honores de Corte, que compartirá con San Sebastián, con Sevilla, con Valencia, una época del año.

El partido conservador gobernará a la moderna, a la europea...

Esto y muchas otras cosas sorprendentes rezan las fantasías conservadoras que hemos recogido.»

Hallazgo de una bomba

Un guardia del cuerpo de Seguridad encontró al final del paseo de San Juan una bomba que se cree procedente del parque de la antigua Ciudadela.

Fallecimiento

Ha fallecido el jefe regional del partido carlista don José Erasmo de Janer.

Denunciados

Ha sido denunciado *El Progreso* por un artículo titulado «Remachando el clavo» del cual ha sido declarado autor el diputado a Cortes, don Emiliano

Para primera Comunión

Recordatorios, estampas, tarjetas, libros de cuentos, objetos artísticos, devocionarios, esferas, cajitas de construcciones y geométricas, estuches matemáticos y cajas de colores, rompecabezas geográficos y geométricos, y otros objetos que puedan halagar a niños y niñas por lo instructivos y recreativos.

De venta en la Librería TOUS.



Multicopista Cyclostyle

Reproduce fielmente la escritura manual y la de la máquina de escribir. 3000 copias con un original.

Pídase el Catálogo a Guillermo Trüninger & C.º: Barcelona: Balnear, 7

En Palma, D. MIGUEL BESTARD, Plaza de la Cuartera, números 2 y 4.

Información

Salvador Rueda en Palma

En la tarde de ayer y acompañado de varios redactores de LA ULTIMA HORA recorrió el señor Rueda los alrededores de esta ciudad, visitando algunas subúrbios.

El señor Rueda y su amigo don Juan Peré quedaron encantados de lo pintoresco de los diversos panoramas que ante sus ojos desfilaban.

Esta tarde a las dos han salido dichos señores acompañados de don Juan Alcover y don Manuel Salas, hacia Valldemosa, Miramar y Sóller.

La excursión se ha efectuado en el automóvil del Sr. Salas.

A las 7 estarán de regreso los excursionistas.

Debido a celebrar mañana su fiesta onomástica el distinguido «sportman» don José Villalonga Aguirre y su señor padre, cuyos señores habían ofrecido su coche automóvil al señor Rueda para que pudiera visitar las maravillosas cuevas de Artá y Manacor, ha sido aplazada dicha excursión para el martes próximo a las siete de la mañana.

Reunión de secretarios

Hoy la han celebrado los Secretarios de los Ayuntamientos de Mallorca acordando, a iniciativa de los del partido de Inca, dirigir una exposición a las Cortes pidiendo el uno por ciento por la formación de los repartimientos de territorial y adherirse a la Asociación Nacional de Secretarios.

Se han tomado otros varios acuerdos levantándose la sesión.

Durante la próxima semana estarán encargados de los distintos servicios municipales por la Comisión de Gobierno y Policía el señor Font y Peña; por la de Alumbrado el señor Obrador; por la de Obras el señor Ballester y por la de Fomento el señor Riera.

Jura de la bandera

Según nuestras noticias, el Capitán General señor March trata de dar gran solemnidad al acto de la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

Es casi seguro que en vez de efectuarse en la explanada de Santa Catalina se celebrará en el Borne ó en la plaza del Mercado.

Conferencia del señor Alomar

Esta noche a las siete dará el notable literato don Gabriel Alomar su anunciada conferencia en local que ocupa la Federación de Sociedades Obreras.

El señor Alomar disertará sobre el tema La escuela laica.

Esta conferencia es la que debía dar el pasado domingo, pero que tuvo que ser suspendida a causa de mala interpretación referente a la hora de su celebración.

En la Audiencia

Señalamiento

El lunes próximo veinte del actual a las diez y media se leerá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral contra Pedro Antonio Tomás y Damián Panisa, acusados del delito de lesiones.

El abogado fiscal sustituto señor Pascual sostendrá la acusación y los letrados señores Morales y Suau defenderán a los procesados.

Junta de Instrucción Pública

Bajo la presidencia del señor Gobernador anoche celebró sesión la Junta Provincial de Instrucción Pública. Asistieron los señores Botla, Crespo, Morey, Massanet, Font y López Comas.

El Secretario señor Bover dió lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Se enteró de que el maestro D. Arnaldo Mir Martorell se ha encargado de propiedad de la Escuela pública de niños de Binisalem; que D. Juan Sart se ha encargado interinamente de la escuela superior de Felanitx; D. Juan Coll de la de Buñola y doña María A. Ortuigueria, de la de niñas de las Salinas y de que doña Eulalia Sintes ha renunciado el cargo de maestra interina de Porreras.

Se acordó nombrar maestro interino de la escuela de Bujer, a D. Bernardo Escalas y de la de niñas de Porreras a doña Antonia Pons.

Se enteró de haberse concedido la jubilación a la maestra de Son Sardina.

Se acordó pase a informe de los vocales señores Massanet, Crespo y Rotger una comunicación de la Dirección general pidiendo informes de la instancia dirigida al ministro por D. Pedro Tous, pidiendo se le abonen atrasos por alquiler, como maestro que fué de Buñola y otra del Ayuntamiento de referencia sobre el mismo asunto; elevar a la Superioridad la proposición de recompensa al maestro de María; autorizar el traslado del maestro del Molinar a la escuela

Veladas

Mañana en el «Círculo de Obreros Católicos» se celebrará una velada en honor del Patriarca San José.

El programa de la misma es como sigue:

- 1.º Conferencia por el Rdo. Sr. don Andrés Servera.
- 2.º Pieza de piano.
- 3.º Lectura de poesías.
- 4.º Romanza por don Francisco de P. Arias.
- 5.º Monólogo «Huelga de los herreros» por el Sr. Pel.
- 6.º Romanza por don Miguel Vich.
- 7.º Varias películas.

Programa de la velada que mañana se celebrará en la Juventud Republicana Radical.

Primera parte

- 1.º Sinfonía a piano.
- 2.º El aplaudido drama en un acto titulado «El cuarto mandamiento», por la cátedra de la Juventud.
- 3.º Coro de la zarzuela «Alma de Dios», por un grupo de socios.
- 4.º Varias romanzas por señores aficionados de esta capital.

Segunda parte

- 1.º El aplaudido juguete cómico en un acto «Los primos locos».
- 2.º Varias piezas de óperas y zarzuelas por el terceto «Hispania» compuesto de los señores Calayauy, Bernat y Coll.
- 3.º Gran baile de sala.

Comisión municipal a Madrid

A la una de la tarde de hoy, se ha reunido en sesión extraordinaria la Comisión de Ensanche y Murallas.

Han asistido a ella los señores Rover, Sampol y Ripoll y Ruiz que forman la Comisión nombrada por el Ayuntamiento para que vaya a Madrid a gestionar el asunto de los terrenos de Son Suñerét.

Han concurrido además de los señores citados, los concejales señores Planas y Riera el vocal señor Castañer y el arquitecto señor Bennisar.

Presidió la reunión el Alcalde señor Alemán.

Después de despachados los asuntos de trámite se han retirado los señores Planas, Riera y Castañer.

En la reunión que después han celebrado los demás señores juntamente con la Comisión que marcha a Madrid, han ultimado ciertos detalles referente al asunto que les lleva a la Corte, habiéndose trazado el Alcalde una pequeña guía para facilitarles la gestión.

La Comisión, además del asunto de referencia, lleva el encargo de gestionar cerca del ministro de Hacienda la cesión de los terrenos de la Cuarentena del Terreno cedidos ya por Gobernación, para establecimiento de un lazareto; solicitar una prórroga para la construcción del paseo de Sagrera interin se presenten los planos y proyectos del mismo.

También gestionará la Comisión el que se conceda una subvención para la Escuela graduada y la ampliación de las cuotas municipales al Ensanche de Palma.

El Oficial de Ensanche señor Ramis ha hecho entrega a los comisionados de una copia literal del expediente de los solares del ensanche de Son Suñerét.

A la una y media se ha dado por terminada la reunión.

Notas del municipio

Se interesa la presentación en el Negociado de Reemplazos de este ayuntamiento de don José Roig Morell, doña Asunción Verdú Morell y doña Rosa Catalá Liacer, que se reclama por la alcaldía de Oleiva, provincia de Valencia, y en el expediente que se instruye al mozo Domingo Verdú Morell, la existencia y vecindad de las expresadas personas.

También se interesa se presente para la talla, el mozo del actual reemplazo Bartolomé Noguera Ramis, número 206 del sorteo; de no presentarse será declarado prófugo.

Obras en Santa Eulalia

Se está colocando en la capilla absidal de la parroquia de Santa Eulalia, el ventanal central, que costea el Excelentísimo señor marqués de Vivot y resulta de un efecto fantástico.

También arréglese el piso y antepecho de la tribuna sobre el cancel del portal mayor, donde, pasadas las fiestas de Pascua, se ha de ir colocando el nuevo órgano en construcción. Dentro de pocas semanas se procederá al derribo del pie de sillaría donde descansaba el antiguo órgano, trasladado a la iglesia parroquial de Lluchmayor.

El tiempo

Sigue siendo excelente el que reina en esta capital. Hoy hemos disfrutado de una agradable temperatura habiendo lúcido el sol todo el día en un cielo azul purísimo.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 759 milímetros.

Termómetro (a las 9 m.), 13, 13, 13.

Máxima al sol, 20 ídem.

Máxima a la sombra, 16 ídem.

Mínima a cubierto, 10 ídem.

Mínima al descubierto, 8 ídem.

Temperatura media de ayer, 13 ídem.

Temperatura media correspondiente al mes, 13 ídem.

Diferencia, o en menos, 0 ídem.

Dirección del viento, E.

Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 9 Kgs.

Kilómetros recorridos en 24 h., 190.

Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado.

Evaporación en 24 horas 3 id por id.

Humedad a las 9 (tanto por ojo de saturación), 85.

Sucursal de "La Vidriera Balear,"

á cargo de Bernardo Perelló

Taller de garrafería en todas clases y modelos

Especialidad en trabajos de adornos y colores. Precios sin competencia

Calle de la Herrería números 62, 64 y 66 y Santaña, 1

Talleres principales calle de Pou núm. 33

ARRABAL DE SANTA CATALINA

Géneos blancos y negros

Mantillas • Chales • Damases • Lanás

RECIBIDO

Los artículos de Primavera

Sastrería-Camisería

La mejor surtida y más barata

Grandes Almacenes S. JOSÉ

Notas del Carnet

Neerológicas

Ayer tarde víctima de aguda enfermedad falleció el niño Jaime Ferrer Pascual, hijo de nuestro amigo don Jaime, quien en el espacio de un año ha pasado por el trance de ver morir á dos de sus hijos.

Acompañamos en el justo dolor que embarga á los desventurados padres á los que enviamos nuestro expresivo pésame.

En Alayor ha fallecido don Pedro Sintes Montaner.

D. E. P.

Reciba su hijo el Pbro. don Juan nuestro sentido pésame.

De viaje

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Rey Jaime II, doña María Busquets, don Guillermo Borrás, don Enrique Pujó, don José Sagristá, don Rafael Ros, don Ramón Benet, don Juan Moll, don Pedro Riera, don Fernando de Lara y familia, don Tomás Gusch, doña Catalina Ripoll, doña Catalina Fiol, don Juan Martín y Sra., don Antonio Payeras, doña Bárbara y doña María Sureda, doña Isabel Sevilla, don Miguel Socias, don Mariano Gomez, doña Catalina Bauzá, don Pablo Nadal, doña Antonia Homar, don Pablo Ballester y otros pasajeros.

PARA EL LUNES

Cuarenta-Horas.—Continúan en San Nicolás. Exposición á las seis, á las diez terciá, misa mayor y vísperas; por la tarde á las cinco completas y maitines, Rosario, ejercicio del mes de Maazo y reserva.

NOTICIAS MILITARES

Examen

El día 21 á las 11:30 se reunirá bajo la presidencia del General Gobernador señor Pérez Clemente, la Junta que señala la Real Orden de 25 de noviembre de 1893 con objeto de examinar al sargento licenciado Bartolomé Real Barceló que ha solicitado un destino civil de tercera categoría.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—El Patriarca San José.

Cuarenta Horas.—Terminarán en San Miguel en honor de San José.

A las seis exposición, á las diez terciá y misa mayor cantándose la partitura Gervasio y Protasio del maestro Perosi con sermón por el R. D. Pedro Quetglas Pbro.

Por la tarde sermón cuaresmal, actos de coro, rosario, ejercicio dedicado al Santo Patriarca, procesión y solemne reserva.

—Empezarán en San Nicolás también á San José, por varios difuntos.

A las seis exposición, á las nueve y media el ejercicio del día 19, á las diez terciá y misa mayor, predicando el reverendo P. Jaime Rosselló de los Sagrados Corazones.

Por la tarde á las tres y media vísperas completas y sermón cuaresmal, á las cinco maitines y laudes, rosario, solemne ejercicio del día 19 y reserva.

Otras funciones.—La festividad del Patriarca San José será solemneizada con los cultos siguientes:

En la Catedral Basílica, á las nueve y tres cuartos Horas menores y misa mayor solemne con sermón por el orador cuaresmal.

En Santa Eulalia, á las nueve y tres cuartos Horas menores y misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC., al amanecer el ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En Santa Cruz, á las diez terciá y misa mayor con exposición y sermón por el R. D. José Auba, Pbro.; por la tarde después del sermón cuaresmal, ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En San Jaime, á las diez terciá y misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino; por la noche el ejercicio mensual dedicado al Santo Patriarca.

En las Teresas, á las diez misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz; por la tarde á las cinco el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En la Concepción, á las diez y cuarto misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Juan Alcover, Pbro.

En Santa Clara, á las ocho misa de comunión general, á las diez misa mayor con exposición y sermón por el R. don Jaime Borrás, Catedrático del Seminario; por la tarde á las seis y media rosario y ejercicio del día 19 con solemnidad.

En la Merced, á las diez y media misa mayor solemne con exposición y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercenario. Terminado el oficio, por privilegio especial concedido á los PP. Mercenarios, se dará solemne la Bendición Papal á los fieles asistentes al acto; por la tarde á las seis terminación de la novena con los mismos cultos de los días anteriores.

En San Juan, á las siete y media, misa de comunión general y el ejercicio del día 19; á las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Vicario de San Ráfael; al amanecer el ejercicio del día 19 con exposición y sermón.

En el Oratorio de la Misericordia, á las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Andrés Servera, Vicario de San Nicolás.

En el Socorro, á las siete el ejercicio

COMERCIALES

Valores locales

Día 17 marzo de 1911

Crédito Balear	104'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Valores Ilesña	165'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	102'00
Acciones Salinera Española	165'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de la id. al 5 por 100	102'00
Ferrocarriles de Mallorca	104'00
Alumbrado por Gas	127'00
La Económica	24'50
Bonos Municipales	45'00
Obligaciones Teatro. Lírico	352'00
Obligaciones C.ª M.ª q.ª. E.ª	101'00

Valores públicos

Oficial del día 17 marzo	84'50
5 por 100 interior cotado	101'90
4 por 100 amortizable	450'00
Banco de España	326'00
Tabacos	8'50
Francos	27'42
Libras	84'43
Barcelona (Bolsín) día 17 á las 16	000'00
Id. próximo	91'15
Nortes	94'30
Alicantes	94'65
Orenses	8'65
Francos	65'00
Coloniales	00'00
Exterior de París	84'50
Barcelona (Bolsín) 17 enero de 1911	00'00
4 por 100 interior fin de mes	84'50
5 por 100 amortizable	00'00
Nortes	91'45
Alicantes	94'60
Andaluces	00'00
Libras	00'00
Francos	8'60

Mercado de Palma

(Información de la Casa Herederos de G. Cortés para LA ULTIMA HORA)

Los precios corrientes son:

Almendrón á 225'00 ptas. los 100 kg.

Harinas: Triple á 44'00, pan corriente á 40, y baja, de 36 á 38, todo pesetas los 100 kilogramos.

Cebada á 22'00 los 100 kg.

Trigo mallorquín á 20'00 pesetas.

Avena negra á 20'00 y blanca á 21 ptas.

Aroz según número de 42'50 á 47'00.

y bomba á 64'00 pesetas los 100 kg.

Algarrobas á 12'00 los 42'50 kg.

Maíz cincuantini á 24'00 pesetas los 100 kilogramos.

Maiz de la Plata á 21'00 los 100 kg.

Maiz á 30'00 pesetas los 100 kilos.

Habas blancas á 26'50 pesetas y negras á 25'50 id.

COMERCIALES

Valores locales

Día 17 marzo de 1911

Crédito Balear	104'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Valores Ilesña	165'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	102'00
Acciones Salinera Española	165'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de la id. al 5 por 100	102'00
Ferrocarriles de Mallorca	104'00
Alumbrado por Gas	127'00
La Económica	24'50
Bonos Municipales	45'00
Obligaciones Teatro. Lírico	352'00
Obligaciones C.ª M.ª q.ª. E.ª	101'00

Valores públicos

Oficial del día 17 marzo	84'50
5 por 100 interior cotado	101'90
4 por 100 amortizable	450'00
Banco de España	326'00
Tabacos	8'50
Francos	27'42
Libras	84'43
Barcelona (Bolsín) día 17 á las 16	000'00
Id. próximo	91'15
Nortes	94'30
Alicantes	94'65
Orenses	8'65
Francos	65'00
Coloniales	00'00
Exterior de París	84'50
Barcelona (Bolsín) 17 enero de 1911	00'00
4 por 100 interior fin de mes	84'50
5 por 100 amortizable	00'00
Nortes	91'45
Alicantes	94'60
Andaluces	00'00
Libras	00'00
Francos	8'60

Mercado de Palma

(Información de la Casa Herederos de G. Cortés para LA ULTIMA HORA)

Los precios corrientes son:

Almendrón á 225'00 ptas. los 100 kg.

Harinas: Triple á 44'00, pan corriente á 40, y baja, de 36 á 38, todo pesetas los 100 kilogramos.

Cebada á 22'00 los 100 kg.

Trigo mallorquín á 20'00 pesetas.

Avena negra á 20'00 y blanca á 21 ptas.

Aroz según número de 42'50 á 47'00.

y bomba á 64'00 pesetas los 100 kg.

Algarrobas á 12'00 los 42'50 kg.

Maíz cincuantini á 24'00 pesetas los 100 kilogramos.

Maiz de la Plata á 21'00 los 100 kg.

Maiz á 30'00 pesetas los 100 kilos.

Habas blancas á 26'50 pesetas y negras á 25'50 id.

Importante

¡A los lectores de LA ULTIMA HORA!

Carrera breve y sin gastos. No más rutina

Por 5,50 pesetas en Mallorca ó 6,25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22 de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquier persona puede hacer la carrera de Comercio, y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, calle San Juan, número 20, Palma de Mallorca.

Cada una 33 de Marzo

Cactus de Burbank

(Higos chumbos sin espinas)

Estos cactus son obtenidos por el genial hibridador AMERICANO Burbank.

Precio de cada planta: 20 pesetas. Pedidos e informes: A D. Raul M. Mir Director de Catalunya Agrícola, Barcelona y á D. Pedro J. Palmer, Redactor de LA ULTIMA HORA—Palma.

Ganga

Se liquidan á precios limitados todas las existencias de muebles nuevos y usados objetos de adorno y antigüedades.

Calle de San Bernardo 5, de 9 á 12.

COLOMA ROSSELLÓ DE SANS

Guía de Valldemosa y Miramar

UNA PESETA

Matrimonio

solo, desea un huésped ó dos, para vivir como ea familia. Informes, Centro de Anuncios.

Electricidad y gas

EL AGUILA-Brossa, 30

Máquinas Pfaff

para coser, bordar y zurcir medias

Antigua Casa BANQUÉ, COLÓN—34

Juego de pelota del Ensanche

Se avisa á los aficionados á dicho juego que el domingo por la tarde se jugarán varias partidas por buenos aficionados.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda noche. Colón 22, Perejil 22

CRONICA TEATRAL

LA PROXIMA TEMPORADA

Entre los que se dedican a comentar los asuntos teatrales y a actuar de agoreros durante las temporadas...

Nosotros con el afán de poder informar al público, hemos pretendido averiguar algo...

Por ahora parece ser que lo único seguro es la compañía de Ferruccio Garavaglia...

Del lírico y Balear, estamos completamente a oscuras...

Interin llegamos a Pascuas, en el Lírico seguirá cultivándose la película...

En el Teatro Eldorado la compañía Nieves Suárez-Sino...

En Novedades la compañía de Julia Velasco, de la cual forma parte Güell...

En el Nuevo se estrenó anoche «La novia millonaria»...

En el Circo Price sigue actuando con gran éxito, el notable transformista Leopoldo Fréggoli...

En la dirección del Teatro de la Princesa anuncia para el mes próximo un corto número de funciones...

Se encuentra en esta capital el popular maestro catalán don Amadeo Vives...

Según parece, ahora éste se propone llevar a los tribunales a los señores J. J. Cadenas y maestro Julián Vivas...

Por de pronto, dícese que quedarán suspendidas las representaciones de la indicada obra.

Silesio del Oyo.

Gacetas

Nuevo establecimiento — D. Bernardo Perelló no participa que ha quedado abierto al público...

En dicha sucursal que ha establecido el activo industrial Sr. Perelló, se exhiben toda clase de piezas...

Revista de Menorca — Hemos recibido el número correspondiente a febrero de esta interesante publicación...

De interés — Por serlo en extremo recomendamos al público Jesús en la fábrica del autor Sánchez Díaz...

Plaza de Toros — Mañana se celebrará la función de despedida de la compañía acrobática...

Aniversario — En el «Centro Obrero» mañana se celebrará un thé para conmemorar el 40.º aniversario...

Invitación — La hemos recibido de don Domingo Torrens, presidente de la «Asistencia Palmesana»...

Donativo — Un grupo de obreros mallorquines residentes en Buenos Aires...

Conferencia — Esta noche a las siete, en el local de la Federación Obrera...

Gabriel Alomar dará una conferencia sobre el tema «La Escuela laica».

Entregados — Por la policía han sido entregados a su capitán dos marineros...

Tala — En Binisalem la guardia civil ha denunciado a un sujeto por haber talado la rama de un almendro.

Denunciados — Por la benemérita de Montuiri y Alaró lo han sido varios sujetos por infracción del Reglamento de carreteras.

Llaves y aves — En Sóller la guardia civil ha encontrado 15 llaves y varias aves que estaban en poder de un sujeto...

Nombramiento — Don Matías Balaguer Simó ha sido nombrado agente del Resguardo de esta zona de la Arrendataría de Tabacos.

Reparto — En el Ayuntamiento de San Luis está expuesto el vncinal de consumos de aquel pueblo para el año 1811.

Citacion — Por la Ayudantía militar de Marina de Andraig se llama a Pedro Alemany Enseñat.

Corbata — Don Pedro Ballester ha adquirido la corbata «Pedro Lacave» de la matrícula de Barcelona.

Literatura — Para los aficionados a la buena literatura es muy interesante la nueva obra Amor silencioso...

Lirico — El programa de películas que se proyectarán esta noche es el siguiente:

El sueño de la encajera, El amorcito, Actualidades, Pesca del atún, La loba, El hijo adoptivo...

Científica y prácticamente está demostrado, que la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morrelló...

Lámpara Z, Lampistería Fuster, Colón.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones es el Serobiol. Tiene además la ventaja de ser tolerado por los estómagos más delicados.

Nuestros viajes

Marsella—Roma—Florescia—Génova—Mónaco—Niza—Marsella

Fecha de la Excursión

Nuestra excursión, como ya sabemos, tendrá dos aspectos: el artístico y el recreativo.

La fecha que hemos escogido es la del 23 al 30 de julio, con lo cual quedamos pocas horas para preparar el viaje...

En dicha fecha estarán terminadas las instalaciones y en todo su apogeo la Exposición y coincidirá con las grandes fiestas que se celebran en honor del Apóstol Santiago el Mayor.

Programa de la Excursión — Salida de Palma para Marsella el sábado 22 de julio, a las cuatro de la tarde en el vapor Miramar...

Estancia en Roma lunes, martes y miércoles.

Miércoles a las doce noche, salida en tren de Roma para Florencia; llegada a dicha población el jueves a las 6 mañana. Paseo en coches y comida.

A las 2 tarde salida de Florencia para Génova, llegada 5 tarde, paseo, cena y hotel.

Viernes a las 7 mañana, salida de Génova para Mónaco, en tren, llegada a Mónaco a las 11 mañana. Comida y visita a Monte Carlo.

Sábado, a las 7, salida de Niza con el eléctrico, bordeando la Costa Azul, llegando a Marsella a las once y diez minutos.

Comida a las 12; visita a la ciudad en coches. A las 8 cena, paseo, y a las once salida para Palma y llegada a las 6 tarde del domingo.

Este será el programa de la excursión, salvo pequeñas modificaciones.

Los precios que publicaremos dentro pocos días serán lo más reducido posible y en relación con la clase que se desee.

Sólo admitiremos 50 pasajes de 1.ª clase, 50 de 2.ª y 50 de 5.ª. Pero hacemos gestiones para admitir pasajes de 3.ª solamente con obediencia a vapor y trenes, para que nuestra proyectada excursión esté al alcance de todas las fortunas.

En los precios irán incluidos los viajes en vapor, trenes, coches para visitar las ciudades, hoteles con habitación, desayuno, almuerzo y comida, propinas, entradas a la Exposición y visitas a los monumentos.

OBRAS NUEVAS

El libro de la mujer, por Eva Reina, 2 tomos, 5 pesetas.

A pelo y pluma (Divagaciones de un cazador filósofo) por Juan Hector Picabia, 3 id.

Manual de Agricultura, por Bayer, 12 id. Amor silencioso, por Jolanda, 3 id. Quiero V, ser dependiente de Comercio? por E. Hesas, 1 id. Cebolleta y sus amantes, por Juana Saudol. Vida anecdótica (Victor Hugo). Ensueños celestes, por Flammarión. Los grandes filólogos, (Boutroux).

De venta en la librería de JOSE TOUS

Por Telégrafo

Ecos parlamentarios

Senado

Madrid 18 (2'15 m.)

A las 3'30 de la tarde y bajo la presidencia del señor Montero Rios, celebróse la acostumbrada sesión.

En el banco azul toma asiento el ministro de la Guerra general Aznar.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Obispo de Madrid protesta de que se haya nombrado al Rey de Italia coronel honorario del Ejército español.

En este momento entra en la Cámara el señor Canalejas contestándole que ello representa el deseo de dar pruebas de afecto a la nación amiga.

El marqués de Valdeirrazo felicita al Gobierno por tal nombramiento, elogiando al agraciado con el citado honor.

El señor Polo también protesta. El señor Canalejas le contesta diciendo que los católicos españoles no tienen motivo para protestar.

Se entra en el orden del día, poniéndose a discusión el proyecto de ley sobre servicio obligatorio.

El señor Primo de Rivera defiende una enmienda combatiendo el aumento del contingente.

Le contesta el general Martitegui, interiniendo brevemente el señor Montes Sierra.

Declara el general Primo de Rivera que retira su enmienda, pero que aprovechará las manifestaciones que haga la comisión al combatir cuanto expone en ella.

El señor Carranza retira otra que tenía presentada.

El señor Polo Peyrolón combate la primera base del proyecto.

Contéstale el señor Peña y se aprueba la base primera, levantándose acto seguido la sesión.

Congreso

Madrid 18 (2'15 m.)

Preside el señor conde de Romanones.

En el banco azul se sienta el señor Gasset.

Aprobada el acta anterior, el señor Pedregal protesta de las elecciones provinciales celebradas en Oviedo, diciendo que se han cometido numerosos atropellos y coacciones, dirigiendo censuras al Gobernador civil.

Le contesta el señor Alonso Castrillo defendiendo a las autoridades.

El señor Pedregal anuncia una interpelación sobre dicho asunto.

Se hacen después varios ruegos y preguntas sobre asuntos locales.

El señor Azata se ocupa de política valenciana atacando a los carlistas de aquella ciudad.

El señor Salaberry los defiende atacando a los republicanos.

Con este motivo se promueven varios incidentes.

El mismo señor anuncia una interpelación respecto al nombramiento de coronel honorario del regimiento de Saboya por el Rey de Italia.

Se entra en el orden del día, poniéndose a discusión el proyecto de ley sobre administración y contabilidad de Hacienda.

El señor Quejana consume el primer turno en contra.

Le contesta el señor Zabala. Después de rectificar ambos diputados se suspende el debate.

Se pone a discusión el proyecto suprimiendo el plan general de carreteras del Estado.

El señor Jorro consume un turno en contra.

Le contesta el señor Nicolau en nombre de la comisión, suspendiéndose el debate y se levanta la sesión.

La contestación del Vaticano

Canalejas reservado

Madrid 18 (11 m.)

Se supone que en la conferencia que celebraron ayer tarde en el Congreso los señores conde de Romanones y Canalejas éste dió cuenta del extracto telegráfico de la nota contestación del Vaticano.

Interrogado el señor Canalejas dijo que si había recibido la nota no podía decirlo hasta que la conocieran S. M. el Rey y los ministros.

El señor Alonso Castrillo ignora si se ha recibido dicha nota.

Información de «El Liberal»

«El Liberal» en su edición de esta mañana dice saber por conducto fidedigno que la contestación de Roma a nuestra nota es absolutamente negativa.

La Secretaria de Estado del Vaticano, añade, manifiesta que no está dispuesta a entablar ni reanudar negociación alguna con el Gobierno, si éste no concierta con la Santa Sede las bases del proyecto de Ley de Asociaciones, es decir, así como cuando se anunció y se puso a discusión en la Cámara la ley del candado que se negó Roma a negociar si el Gobierno no retiraba el proyecto, así ahora pone como condición «sine qua non» que el Gobierno consulte con Vaticano sobre la proyectada Ley de Asociaciones.

Termina la información diciendo que el señor Canalejas estima que nada le obligará a concordar ni consultar dicho proyecto con el Vaticano y que conocida claramente por el Gobierno la actitud de aquél proseguirá el camino trazado llevando a las Cortes dicho proyecto de ley y todo seguirá como viene estando desde que dejó la embajada del Vaticano el Sr. Ojeda.

DE POLITICA

Escándalo en el Ayuntamiento de Madrid Madrid 18 (2'15 m.)

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento discutióse una solicitud pidiendo al Gobierno que presente a las Cortes el proyecto de exacciones locales.

El Alcalde demostró las dificultades que se presentan para ir a la supresión del impuesto de consumos sin que se comprometan los intereses municipales.

Pruébalo, dice, que muchos Ayuntamientos con mayoría republicana han acordado el arriendo en vez de la supresión.

Al oír estas manifestaciones del Alcalde, los republicanos protestaron, promoviéndose un escándalo mayúsculo.

El Alcalde insistió en sus manifestaciones añadiendo que antes que ir a la supresión del impuesto está dispuesto a abandonar el sillón.

El señor Abellán advierte que el pueblo ha visto defraudadas sus esperanzas sobre la supresión del impuesto y ante ello se verá obligado a producir manifestaciones contra el régimen actual.

Contestóle el Alcalde diciendo que si ocurriera lo que ha manifestado el señor Abellán lo sentiría por S. S., pues las palabras no se olvidan y existe un Código Penal. (Se produce un nuevo escándalo que dura largo rato.)

Restablecido el orden se pasa a votación el dictamen siendo aprobado por 25 votos contra 20.

Enmiendas a un proyecto

Al proyecto de Obras públicas se han presentado numerosas enmiendas suscritas por diputados de la mayoría.

Nombramiento

Ha sido nombrado el señor Alba presidente de la Comisión que entenderá en el procedimiento contra los diputados y senadores.

Una interpelación

El próximo lunes explicará el señor Salaberry una interpelación sobre el nombramiento hecho a favor del Rey Víctor Manuel de coronel honorario del ejército español.

Ecos varios

Madrid 18 (2'15 m.)

Manifestación obrera — Burgos.—El domingo celebrarán una manifestación los obreros que trabajan en el canal de la Victoria para protestar de la demora en el pago de los jornales.

Témese que los obreros ataquen las obras. Se han tomado con tal motivo grandes precauciones.

Torpedero automóvil desaparecido — Cádiz.—La Capitanía del Puerto avisa que se ha perdido un torpedero automóvil mientras efectuaba ejercicios.

Visita a un convento — Sevilla.—La reina doña Victoria visitó el Convento de las Hermanas de la Cruz.

Fuó recibida por la comunidad y todas las niñas que asisten al convento. Después visitó todas las dependencias y las celdas donde duermen las hermanas.

Las asiladas dieron vivas a la reina católica. Después regresó a su palacio. Por la tarde en automóvil marchó a Castilleja visitando el colegio de las irlandesas.

Los sucesos de Valencia

Valencia.—Uno de los heridos en la reirriega entre carlistas y lerrouxistas acontecida en la noche de ayer, se encuentra grave.

Han sido detenidos y encarcelados muchos individuos, entre ellos un joven se halla herido de un balazo en una pierna.

El citado joven dijo que se la había causado sin querer.

En favor del Tratado con Cuba

Bilbao.—La Federación de Comercio ha teleografiado al señor Canalejas manifestándole en favor del Tratado con Cuba.

Temporal en el Ferrol

Ferrol.—Reina fuerte temporal en el mar. Todos los buques han tenido necesidad de reforzar sus amarras.

Al entrar en el Arsenal naufragó una embarcación. Los marineros de la «Nautilus» salvaron a los tripulantes. Uno de los salvados se encuentra moribundo.

Don Jaime de Borbón

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama de Londres, en el cual se le dice que don Jaime de Borbón se encuentra en aquella ciudad.

Recepción diplomática

La recepción diplomática celebrada en el Ministerio de Estado se ha visto concurridísima.

Empresario y aviador procesados

Madrid 18 (2'15 m.) Dícese que el Juzgado que instruye la causa sobre el accidente acaecido en el

Hipódromo durante la celebración de la fiesta de aviación, procesará al empresario y al aviador M. Mauvais por creer a ambos responsables de lo acaecido, por imprudencia.

Añádese que se les libertará mediante una fianza de 2.000 pesetas, además se les exigirá una cantidad crecida para responder de las resultas.

Ministro fallecido

Ha fallecido de repente el ministro del Tribunal de la Rota Romana, señor Sanchez Juarez.

Libre cultivo del tabaco

Varios diputados catalanes se han unido a la petición hecha por don Dionisio Pérez referente a que se autorice el libre cultivo del tabaco en España.

Estado de Barros

Ha experimentado una gran mejoría en la enfermedad que le aqueja el ex-ministro señor Barros.

Petición de los diputados gaditanos — Los diputados gaditanos han pedido al Gobierno que figure en el Congreso el retrato del General Camacho que pereció en Badajoz durante la guerra de la Independencia.

Paseo militar

La primera división que se organiza marchó a dar un paseo militar hasta Carabanchel, desfilando luego ante S. M. el Rey.

Fechorfas de una kábila

Tánger.—Circula el rumor de que los moros de la kábila de Binimuir atacaron a Fez después de destruir los aduana de los alrededores de la muralla.

Después de un nutrido tiroteo los soldados del Magkzen lograron rechazarlos.

Témese que repitan el ataque. En el Consulado francés se ha reunido el cuerpo consular.

Aquí la noticia ha impresionado grandemente.

El Rey a Sevilla

En el expreso de Andalucía ha marchado hacia Sevilla, S. M. el Rey acompañado del marqués de Viana.

Fuó despedido por la reina Cristina, y las Infantas Teresa é Isabel, los ministros, autoridades y otras distinguidas y elevadas personalidades.

Lacierva enfermo

Continúa enfermo de cuidado el ex-ministro señor Lacierva.

Banquete

Esta noche los médicos de Balnearios han obsequiado con un banquete al ministro de la gobernación Sr. Alonso Castrillo.

Huelga

Según un telegrama oficial de Bilbao, huelgan en aquella ciudad 90 obreros tacheueleros por causa de que se ha admitido un obrero que ellos rechazaban.

Enfermo

El ex-ministro señor Barroso se muestra en igual estado de gravedad.

Don Alonso y Don Umberto

Roma.—El Rey de Italia ha recibido un telegrama del de España anunciándole su nombramiento de coronel honorario del Regimiento de Saboya.

El telegrama está redactado en términos muy cordiales.

El Rey de Italia contestó a Don Alfonso agradeciéndole la atención en términos cordialísimos.

Elecciones en Buckarest

Buckarest.—En las últimas elecciones han triunfado 161 gubernamentales y 21 de la oposición.

Imprudencia

Melilla.—Un capitán que limpiaba en su domicilio una pistola que creía desahogada, tuvo la desgracia de que se le disparase hiriendo gravemente a su esposa, que se hallaba en una habitación contigua.

Querellas criminales

Almería.—El Obispo de esta diócesi ha presentado varias querellas criminales contra el periódico «El Popular», por varios artículos y caricaturas que publicó.

La redacción se ha hecho responsable de los citados escritos y se propone designar como defensores a varios diputados republicanos.

Los agregados extranjeros

Melilla.—Los agregados extranjeros visitaron Zeluán, siendo obsequiados con un lunch por el general Aldave, y asistiendo al mismo los señores Arizón y Larraa.

El general Aldave brindó por los jefes de los Estados allí representados.

El agregado argentino en un elocuente discurso contestó diciendo que levantaba la copa por el Rey y por el ejército español.

—Aquí—dijo—donde reviven las hazañas de este ejército, se enseña el corazón de España.

En el correo marcharon para Málaga los agregados extranjeros, siendo despedidos por las autoridades y numeroso público.

El temporal

Ferrol.—Un golpe de mar partió en dos la lancha «Iago».

El patrón se ahogó y el resto de la tripulación fué salvado por un vapor pesquero.

Carlistas y republicanos

Zaragoza.—Esta pasada noche se han

regoducido disturbios entre los jóvenes carlistas y republicanos.

Frente a la redacción del diario católico «El Noticiero», se dieron gritos subversivos.

La policía para disolver los grupos tuvo que cargar contra ellos.

Se han dado órdenes severas.

Incendio y huelga

Bilbao.—En la fábrica de films «La Bilbaina» ha ocurrido un incendio quedando destruidas las existencias.

La fábrica estaba asegurada. Están declarados en huelga 110 obreros de la mina «Cataluña» de Galtaria.

Ultimas noticias

Incendio

Bilbao.—Se ha declarado un incendio en una fábrica de ropas, situada en la calle de Machin. El edificio ha sido destruido El vecindario, ante el temor de perecer abrasado, salió en la calle en paños menores, ha perdido todo el mobiliario.

Una vecina del piso segundo que acababa de dar a luz, tuvo que ser sacada de las llamas, entre colchones, sufriendo algunas quemaduras, de excasa importancia.

Consejo de ministros

El próximo lunes se celebrará Consejo de ministros.

El Sultán inseguro en sus dominios

Tánger.—Por los alrededores de Fez dan por seguro que el Sultán no ha podido asistir a las fiestas de Malud conmemorativa del nacimiento del Profeta que se celebran a 200 metros de los muros de la ciudad por no tener seguridad en sus dominios.

La ausencia del Sultán ha producido gran sensación.

Balace de una compañía

Los ingresos de la compañía de Ferrocarriles del Norte en la primera decena de marzo han ascendido a 3.395.968 pesetas, habiendo sufrido una disminución de 7.083 pesetas con respecto a los de igual mes del año anterior.

Desde primero de enero del año actual se han recaudado 22.842.630 habiendo experimentado una baja de 324 mil 41 pesetas.

Torneo de ajedrez

San Sebastián.—Terminó el torneo internacional de ajedrez.

Ganó el primer premio de 5.000 pesetas el cubano señor Casanova; el segundo, un ruso; el tercero, un alemán, y el cuarto un francés.

Deportes de invierno

Tolosa.—Con motivo del Congreso internacional de deportes de invierno han llegado sesenta congresistas extranjeros que serán obsequiados por el Ayuntamiento.

El domingo después del Congreso se les dará un banquete.

Asistirán el Gobernador civil y el presidente de la Diputación.

SINDICATO 2 A 10

ALMACENES MONTANER

MILAGRO 1 A 11

Temporada de Cuaresma

Grandes existencias en géneros negros, sedas, velos y mantillas de todas clases, para esta época

PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

Vapores Directos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Guanánimo saldrá de este puerto directamente el día 20 Marzo el magnífico vapor con anticipación los señores cargadores la cuba que tengan que reservarse

BALMES

Se aplica a los señores cargadores se sirven, aviar, la carga, que tan pronto que embarcar para reservarse la cuba necesaria.

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 21 de Marzo el magnífico vapor español de 7.500 toneladas.

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse a los señores Martínez y Pizmas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Lloyd Sabaud

El día 23 de marzo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el nuevo y cómodo vapor de 14.000 toneladas de gran marcha

Principe di Udine

El día 14 de Abril saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Cazaletes expeditos en primera clase. — Tres puentes de paseo. — Jardín de invierno. — Teléfono Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

Para informes en Palma, calle del Mar, 49 primero.

LA CANTABRICA

—ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS—

Esta entidad es una institución y hecho el depósito con arreglo a la ley de 14 de Mayo de 1906, y por tanto resulta inviolable y fiscalizada por el Estado.

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALMIRANTE.—10

AGROBIO Y RENTA.—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contingente para la duración de esas cuotas satisficase caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación inscrita con solo el desembolso de 150 pesetas al mes durante doce años en favor de niños.

Contingente y Caja de Ahorros con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

Consejo de administración

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona.

Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Piavea, Senador del Reino.

Vocales.—Excmo. Sr. marqués de Bayamo.

Excmo. Sr. Don Pedro Orcoyuela, Doctor en Medicina.

Cosejero Director General.—D. Luis Gomariz, Gerente Administrativo de la Compañía de Asunciones Hidráulicas y Civiles Madrid.

Las acreditadas máquinas para coser y bordar

“Naumann,”

se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligereza y figura en sus trabajos.

Máquinas para hacer calera.

Bicicletas—Motocicletas.

Instalaciones eléctricas.

Accesorios y reparaciones.

Ventas al contado y a plazos.

Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

La Sulfurina Jacone

Es el depurativo más eficaz de estas enfermedades y en general de las humorales nefeciosas.—Para su uso véase el prospecto.

Vente en todas las farmacias.—Sr. Baresiana, Farmacia del Globo plaza Real.

Inmenso surtido

en estuches con 50 cartas y 50 sobres, desde 0'75 a 6 pesetas. Clases especiales para

1.º 2.º 3.º 4.º 5.º 6.º 7.º 8.º 9.º 10.º 11.º 12.º 13.º 14.º 15.º 16.º 17.º 18.º 19.º 20.º

21.º 22.º 23.º 24.º 25.º 26.º 27.º 28.º 29.º 30.º 31.º 32.º 33.º 34.º 35.º 36.º 37.º 38.º 39.º 40.º

41.º 42.º 43.º 44.º 45.º 46.º 47.º 48.º 49.º 50.º 51.º 52.º 53.º 54.º 55.º 56.º 57.º 58.º 59.º 60.º

61.º 62.º 63.º 64.º 65.º 66.º 67.º 68.º 69.º 70.º 71.º 72.º 73.º 74.º 75.º 76.º 77.º 78.º 79.º 80.º

81.º 82.º 83.º 84.º 85.º 86.º 87.º 88.º 89.º 90.º 91.º 92.º 93.º 94.º 95.º 96.º 97.º 98.º 99.º 100.º

101.º 102.º 103.º 104.º 105.º 106.º 107.º 108.º 109.º 110.º 111.º 112.º 113.º 114.º 115.º 116.º 117.º 118.º 119.º 120.º

121.º 122.º 123.º 124.º 125.º 126.º 127.º 128.º 129.º 130.º 131.º 132.º 133.º 134.º 135.º 136.º 137.º 138.º 139.º 140.º

141.º 142.º 143.º 144.º 145.º 146.º 147.º 148.º 149.º 150.º 151.º 152.º 153.º 154.º 155.º 156.º 157.º 158.º 159.º 160.º

161.º 162.º 163.º 164.º 165.º 166.º 167.º 168.º 169.º 170.º 171.º 172.º 173.º 174.º 175.º 176.º 177.º 178.º 179.º 180.º

181.º 182.º 183.º 184.º 185.º 186.º 187.º 188.º 189.º 190.º 191.º 192.º 193.º 194.º 195.º 196.º 197.º 198.º 199.º 200.º

201.º 202.º 203.º 204.º 205.º 206.º 207.º 208.º 209.º 210.º 211.º 212.º 213.º 214.º 215.º 216.º 217.º 218.º 219.º 220.º

221.º 222.º 223.º 224.º 225.º 226.º 227.º 228.º 229.º 230.º 231.º 232.º 233.º 234.º 235.º 236.º 237.º 238.º 239.º 240.º

241.º 242.º 243.º 244.º 245.º 246.º 247.º 248.º 249.º 250.º 251.º 252.º 253.º 254.º 255.º 256.º 257.º 258.º 259.º 260.º

261.º 262.º 263.º 264.º 265.º 266.º 267.º 268.º 269.º 270.º 271.º 272.º 273.º 274.º 275.º 276.º 277.º 278.º 279.º 280.º

281.º 282.º 283.º 284.º 285.º 286.º 287.º 288.º 289.º 290.º 291.º 292.º 293.º 294.º 295.º 296.º 297.º 298.º 299.º 300.º

301.º 302.º 303.º 304.º 305.º 306.º 307.º 308.º 309.º 310.º 311.º 312.º 313.º 314.º 315.º 316.º 317.º 318.º 319.º 320.º

321.º 322.º 323.º 324.º 325.º 326.º 327.º 328.º 329.º 330.º 331.º 332.º 333.º 334.º 335.º 336.º 337.º 338.º 339.º 340.º

341.º 342.º 343.º 344.º 345.º 346.º 347.º 348.º 349.º 350.º 351.º 352.º 353.º 354.º 355.º 356.º 357.º 358.º 359.º 360.º

361.º 362.º 363.º 364.º 365.º 366.º 367.º 368.º 369.º 370.º 371.º 372.º 373.º 374.º 375.º 376.º 377.º 378.º 379.º 380.º

381.º 382.º 383.º 384.º 385.º 386.º 387.º 388.º 389.º 390.º 391.º 392.º 393.º 394.º 395.º 396.º 397.º 398.º 399.º 400.º

401.º 402.º 403.º 404.º 405.º 406.º 407.º 408.º 409.º 410.º 411.º 412.º 413.º 414.º 415.º 416.º 417.º 418.º 419.º 420.º

421.º 422.º 423.º 424.º 425.º 426.º 427.º 428.º 429.º 430.º 431.º 432.º 433.º 434.º 435.º 436.º 437.º 438.º 439.º 440.º

441.º 442.º 443.º 444.º 445.º 446.º 447.º 448.º 449.º 450.º 451.º 452.º 453.º 454.º 455.º 456.º 457.º 458.º 459.º 460.º



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, sin contras en voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA.—Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy COZA POWDER Co., 70 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y al Vd. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, porédeses escribir para adquirirla muestra gratuita, dirigiéndose directamente a

COZA POWDER CO., 70 Wardour Street, Londres 264

Depósitos:

En Palma de Mallorca

Centro Farmacéutico

CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, TRANSITOS EXPORTACION, IMPORTACION, LETAMENTOS

RAMIREZ HERMANOS

Comisionistas de Tránsito, Ancha 27 Bajos Bar. Teléf. 1.933

Esta casa se encarga de establecer precios, alzas y suavizantes económicos para despacho de aduanas, trasbordos y transportes de mercancías con destino a todos los países.

DIRECCION TELEGRAFICA: RAMIRHOS

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Lixoshe, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos

LA PIEL

LA SANGRE

Tratamiento racional depurativo

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia radica en que no quiere hacer más que aparecer cada día y que se anuncia por propagación más ó menos silenciosa; estos son más peligrosos que otros.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los humores (materia) y de los virus que le han invadido, sino también reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczemas, Furunculoides, Herpes, Sarpullidos, Rojez, Picazonas, Apóstomas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenenan; en donde la piel y sus micelas se cubren de Botones, Rojez, Urticaria, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo por todas partes.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones exteriores que se encuentran a menudo de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desbarbararla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depósitos, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

De venta en Palma

Centro Farmacéutico, Habiña, 24

De venta en Mahón

Erea Valls y Pons, Drogueros

Pastillas Cospo de Mentol y G. caiza

El color de garganta y la tos calma a la primera pastilla

EL MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas

en extremo, por la sensación de frescura y suavidad que se hace agradable y gustoso

después de su uso, consiguiendo así acción reguladora ventosa la adición de algunos compo-

tes entre los que figura la coenzima y el clorato potásico, siendo el último de ellos

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hiperplásicas

ó atónicas, de forma seca, granitosa, glandular, oclusiva de las membranas, en las laringitis

aguda y embogadas acompañadas de congestión y conquisito laringeo, en las laringitis

crónicas tan persistentes, en las sibilancias y roncamentos, en la coqueluche, etc., etc. produciendo

en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en la

situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente

mejorado y asegurado la curación en la mayoría de los casos.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías

y perfumerías.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías

y perfumerías.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías

y perfumerías.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías

y perfumerías.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías

y perfumerías.

Navigation Generale

Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

RE VITTORIO, 17 marzo.

ITALIA, 20 id.

REGINA ELENA, 31 id.

ARGENTINA, 6 Abril.

UMBRIA, 9 Abril.

BRASILE, 20 id.

PRINCIPE UMBERTO, 31 id.

RE VITTORIO, 29 id.

Cocina a la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando en sus camarotes de lujo, bibliotecas, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, pátio, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, calefacción y teléfono Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados, higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes dirigirse a los Sres. Salas y Ballán, plaza de la Libertad 3, (frente al Borne) Palma.

Liga de propietarios de fincas urbanas

SAN MIGUEL 18-1.

Habitaciones para alquilar

Calle 6 Plaza, n.º. Piso. Informes. Observaciones

San Francisco 19 2º en el principal de mucha capacidad.

Piedad 6 2º en el entresuelo.

Tierra Santa 11 1.º San Miguel 18-1.

Bosnova, Terreno 50-51 bajos Bonanova-62 amueblado ó sin amueblar

Calle de Quint 7 2º Olmos-168 de mucha capacidad

Sacristía San Jaime 12 coch. Roig-cam. 0-1.º Agua, sitio 2 caballos y car.

Calle Tierra Santa 11 bajo San Miguel 18-1.º Amueblado ó sin amueblar

San Magín 8º bajos Olmos 183-1.º Baños, agua caliente y salida

Villa a C. principal. 69 1-2-3 Montaner 10 ent.º Agua del estado.

Calle del Sindicato 120 Sindo: 124-1.º 40 habitaciones.

CALLICIDA PIZA

Estira rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y duracas. Es curioso: no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta bote en las farmacias, droguerías y papeterías.

Los callos y duracas. Es curioso: no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta bote en las farmacias, droguerías y papeterías.

Lloyd Italiano

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.